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今日市区空气质量预测：优至良

本报讯（记者易鹤 通讯员胡
继鹤） 记者从市城中村改造领导小
组办公室获悉，新一轮城中村改造
攻坚行动启动实施以来，已为我市
高质量发展腾出可供出让土地近
230 万平方米。

道路宽阔、绿树掩映，马路两
旁一幢幢科研用房拔地而起⋯⋯作
为甬江科创大走廊的重要组成部
分，改造后的镇海汉塘村被注入了
满满的创新因子，拥有了全新的发
展空间。汉塘村位于中官路双创大
街核心片区，原先脏乱差的环境与

“高大上”的科教高地格格不入。
为更好地优化周边土地空间用途，
镇海区将汉塘村部分房屋拆迁，引
进的中国科学院大学宁波材料工程
学院项目已经全面开工建设，将在
2021 年正式启用，启迪科技园项
目也在火热推进中。未来这里将成
为建设“246”万千亿级产业集群
的重要一隅。

汉塘村的蝶变，是宁波通过城
中村改造为重点开发区块建设提供
土地资源保障的有力佐证。为了提
升城市整体形象和品位，改善群众
居住环境，拓宽城市发展空间，助
推高质量发展，去年 4 月初，我市

启动实施了新一轮城中村改造攻坚
行动。今年以来，城中村改造工作
克服疫情影响，取得了显著成效。
前 7 个月已启动城中村改造项目近
350 万平方米，完成拆除 （整治）
103.7 万平方米。

“城中村改造，不是简单的拆
和建，而是与重大基础设施建设、
产业布局调整有机结合起来，在有
限的城市空 间 ， 通 过 腾 笼 换 鸟 、
凤凰涅槃引进新产业新业态，增
强集体经济，在提升社会效益和
经 济 效 益 的 同 时 ， 为 产 业 转 型 、
错位发展提供支撑。”市城中村改
造领导小组办公室相关负责人表
示，城中村改造为甬江科创大走
廊、临空经济示范区、姚江两岸
片区、智创钱湖片区、鄞州中部
融合片区、东部新城片区等一批
我 市 重 点 开 发 区 块 提 供 土 地 保
障。据不完全统计，不到两年时
间，城中村改造攻坚行动累计提供
可出让土地近 230 万平方米，面积
接近 322 个足球场。

据悉，今年我市计划启动城中
村改造项目 109 个，进一步优化城
市宜居环境、增强城市综合竞争
力，打造高质量发展新平台。

城中村改造
腾出城市发展新空间
为我市增加可供出让土地近230万平方米

思萍

市直机关工委和市机关事务管
理局近日发出倡议，动员全市机关
公职人员带头厉行节约，制止餐饮
浪费。

机关干部要带好反对餐饮浪费
的头。坚决制止餐饮浪费是习近平
总书记最近发出的号召，机关干部

要有这样的使命感：我不带头谁带
头？机关干部受党教育多年，经历多
方磨炼，要有这样的自觉：我不节约
谁节约？机关干部处在反对餐饮浪
费第一方队，联系广，影响力大，要
有这样的担当：我不反对谁反对？

将带好反对餐饮浪费的头外化
于行，首先得内化于心，树立厉行
节约、反对浪费的价值观。这需要

有“三畏”：敬畏党规，与党中央
保持高度一致；敬畏古训，牢记

“谁知盘中餐，粒粒皆辛苦”；敬畏
民意，如果不把反对餐饮浪费当作
一回事，如何向人民交代？

机关干部带好反对餐饮浪费的
头，需要克服虚荣心。不能自视清
高，对“打包”“光盘”不屑一
顾；也不要心存顾忌，生怕“打

包”“光盘”被指为贪小，有失斯
文，有损形象。

王安石是一代名相，他在餐桌
上吃剩饼的故事成为美谈，流传至
今。对于“打包”“光盘”，机关干
部又何必瞻前顾后？带好反对餐饮
浪费的头，这才是机关干部的好形
象。有失斯文的，正是那些大肆浪
费之人。

机关干部要带好反对餐饮浪费的头

一块旧门板上，孩子们
用彩色颜料一笔一画地描上
了“未来书院”四个大字
——昨天，贵州省黔西南州
晴隆县光照镇定汪村的“未
来书院”制成了一块别具

“艺术气质”的匾额，书院
部分功能启用。

“未来书院”是中国人
民大学团队和南开大学文
学院艺术设计系副教授吴
立行带领宁海县葛家村和
晴 隆 县 定 汪 村村民设计打
造的，分为阅读区 、 电 脑
区和书画区，村民和近百
名 留守儿童可在此接触艺
术、增长知识。

（徐铭怿 严龙 摄）

新华社合肥 8月 22日电 中
共中央总书记、国家主席、中央军
委主席习近平 20 日在合肥主持召
开扎实推进长三角一体化发展座谈
会并发表重要讲话。他强调，要深
刻认识长三角区域在国家经济社会
发展中的地位和作用，结合长三角
一体化发展面临的新形势新要求，
坚持目标导向、问题导向相统一，
紧扣一体化和高质量两个关键词抓
好重点工作，真抓实干、埋头苦
干，推动长三角一体化发展不断取

得成效。
中共中央政治局常委、国务院副

总理、推动长三角一体化发展领导小
组组长韩正出席座谈会并讲话。

习近平在安徽调研期间专门召
开这次座谈会。座谈会上，上海市
委书记李强、江苏省委书记娄勤
俭、浙江省委书记车俊、安徽省委
书记李锦斌、推动长三角一体化发
展领导小组副组长何立峰先后发
言，结合各自实际、从不同角度介
绍了工作情况，谈了意见和建议。

在听取大家发言后，习近平发
表了重要讲话。他指出，长三角一
体化发展战略实施一年多以来，三
省一市和有关部门贯彻落实党中央
决策部署，工作抓得紧，有不少亮
点。一是对党中央战略意图领会到
位，把长三角一体化发展放在国家
区域发展总体战略全局中进行统筹
谋划，扣紧了全国发展强劲活跃增
长极、高质量发展样板区、率先基
本实现现代化引领区、区域一体化
发展示范区、改革开放新高地的战

略定位。二是创新方式方法，围绕
重点领域和重点区域进行突破，以
点带面加快一体化进程。三是战略
实施成果已经显现，规划政策体系

“四梁八柱”初步构建，多层次工
作机制发挥实效，在这次疫情防控
和恢复经济过程中，一体化机制和
互联互通基础设施发挥了作用。总
的来说，长三角一体化发展新局面
正在形成。这说明，党中央决策部
署是正确的，各方面落实是有力
的。 【下转第3版①】

习近平在扎实推进长三角一体化发展座谈会上强调

紧扣一体化和高质量抓好重点工作
推动长三角一体化发展不断取得成效

实施长三角一体
化发展战略要紧扣一
体化和高质量两个关
键词，以一体化的思
路和举措打破行政壁
垒、提高政策协同，
让要素在更大范围畅
通流动，有利于发挥
各地区比较优势，实
现更合理分工，凝聚
更强大的合力，促进
高质量发展

▶8月 20日，中共中央总
书记、国家主席、中央军委主
席习近平在合肥主持召开扎实
推进长三角一体化发展座谈会
并发表重要讲话。

（新华社发）

记者 崔小明
江北区委报道组 张落雁
通讯员 王溪

“记者同志，能不能为我们介
绍一个老师，我们的文艺队伍现在
非常需要名师指点！”64 岁的周孟

菊不放过任何学习提高的机会，哪
怕面对前去采访的记者。

“有一次，我们参加江北区文艺
汇演，我向一位专业导演请教，他三
两句话就让我们的节目上了一个档
次。”周孟菊语速很快，充满激情。

其实，她所在的江北区慈城镇

勤丰村并不是一个文化薄弱村，相
反是一个“民”星荟萃的村子，有
一支近百人的乡风文明文艺队。而
且，该村连续 12 年举办“村晚”，
这在全市也不多见。

2006 年，当时任勤丰村妇委
会主任的周孟菊遇到一件棘手的事
情。上级部门要求在农村地区大力
宣传并推动乡风文明进万家活动，
勤丰村却没有一支文艺队伍。看着
别的村活动开展得轰轰烈烈，周孟
菊很沮丧。 【下转第3版②】

“民”星荟萃托起多彩文化生活
——江北区慈城镇勤丰村走向文化小康
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民宿餐饮：

“一人份”
引领“新食尚”

“爱心冰箱”连续三年酷暑“站岗”
镇海一店铺为户外工作人群传递清凉

贯彻全会精神 当好“重要窗口”模范生

本报讯（记者黄程 杭州湾新
区报道组高博雯） 日前，“健世”
LuX-Valve （经导管介入三尖瓣置
换系统） 亮相 2020 ISMICS 国际
微 创 心 胸 外 科 学 会 年 会 并 入 围
Subremanian 创新奖，这是企业在
国际学术舞台上的又一次突破。这
款只有半个拇指粗的医疗器械，已
经挽救了 150 余名无法进行外科手
术的高危患者。

在高端制造业集聚的杭州湾
新区，像“健世”这样的世界级
高精尖、高附加值的制造项目还
有很多。菲仕电机凭借伺服电机
这项高精尖技术，研发出改变行
业 传 统 的 分 瓣 式 大 型 伺 服 电 机 ，
由 此 在 全 球 20 千 瓦 级 以 上 大 型
伺 服 电 机 的 细 分 市 场 上 跻 身 前
三；浙江金业通过创新研发，在
LED 大灯领域实现了“从跟随跑
到并排跑”的突破，形成了四大
创新大灯产品，终结了国外灯企
暴利时代；慈星集团动态针板电
脑横机凭借一系列创新专利的支
撑，克服疫情影响，发货量逆势
上涨⋯⋯

一款款高精尖产品，汇聚起推
动杭州湾新区高新技术产业强劲发
展的澎湃动力。统计数据显示，今
年上半年，杭州湾新区实现高新技

术产业增加值 174.63 亿元，占全市
高新技术产业增加值的 17.4%，居
全市首位。

高精尖产品层出不穷，依托的
是大手笔科技投入。新区企业研发
投入数据印证了这一点。上半年，
新区规上工业企业研发费用 10.12
亿元，同比增长 21%，增幅在全市
排在首位。

不久前，方太自动巡航增压技
术获得“浙江省专利金奖”，成为
家电行业唯一获此殊荣的企业，该
技术撬动方太近 80 亿元销售额。
方太集团有关负责人介绍，方太凭
借每年不少于销售额 5%的研发投
入和近 800 人的研发人才团队，入
围宁波市高新技术企业研发投入
10 强。

向科技创新要效益，企业有意
愿，人才有能力。杭州湾新区管委
会有关负责人表示，截至目前，新
区累计引进和培育国家级重点人才
19 名，国家“百千万”工程人才 2
名 ， 省 级 重 点 人 才 10 名 ， 省

“151” 工 程 人 才 6 名 ， 宁 波 市
“3315 系列计划”人才 14 名、“领
军 拔 尖 人 才 ” 培 养 工 程 人 才 29
名、海外工程师 57 名，新区“海
内外高层次创业创新人才引进计
划”人才 38 名。

杭州湾新区高新技术
产业发展动力澎湃
上半年增加值总量和研发费用增幅均居全市首位

一笔一画
描出“未来”


